
8月8日，在南溪与白墈溪连通工程工地上，施工人员进行大开挖埋管等施工

作业，以多头并进的方式加快工程进度。据悉，目前该工程已完成70%工程量，预

计将于9月初完工。 融媒记者 胡锦 李一正 摄

两溪连通工程
预计9月完工

8月2日下午，市行政会议中心里举

行了一场特殊的“考试”——应考人是市

政府及相关部门主要负责人，出题人是

市人大常委会组成人员和市人大代表，

监考人是全体市民。市人大首次采取网

络实时直播形式，将这场 2 个小时的“考

试”全景展示在全市人民面前，线上点击

播放量超8万人次。

这场“考试”聚焦“招大引强”工作，

旨在实现项目招引新突破，积蓄跨越发

展新动能，是人大发挥职能优势，全力助

推三个“一号工程”落地落实的一个新尝

试。

围绕中心 精准监督
“招大引强”工作是我市实现五金产

业转型升级的重要抓手，是推动高质量

发展的重要支撑。2021 年以来，我市累

计招引落地 10 亿元以上制造业项目 11

个，招引各类强链补链项目 22 个，弥补

了我市在新能源、新材料、高端装备等领

域的产业空白。

为继续推动“八八战略”走深走实，

加快打造世界级五金产业集群，今年以

来，市委、市政府紧紧围绕三个“一号工

程”，举全市之力开展“招大引强”专项攻

坚行动。专项攻坚行动聚焦农林装备、

新能源储能、电子五金等重点产业，强调

要加快招引一批与现有产业关联度高、

互补性强、成长性好的大项目、好项目，

着重招引一批龙头型、基地型和辐射力、

带动力、整合力强的项目，以项目招引大

突破、新成效为加快打造“世界五金之

都 品质活力永康”注入强劲动力。

党委有部署，人大见行动。今年年

初，市人大常委会在制定年度监督计划

时，将“招大引强”作为重点监督议题列

入专题询问计划，将其作为重点监督议

题，线上线下联合开展调研，积极推动

“招大引强”工作落地见效。

此次专题询问会，再次把监督往纵

深推进，这既是贯彻落实市委、市政府有

关要求的实际行动，也是对我市“招大引

强”工作的有力监督和支持。

深入调研 用心备题
询问会一开始，市人大常委会委员

徐步云首先向市招商中心抛出问题：“我

市采取了哪些措施吸引外地资本来永康

投资创业？”发问有备而来，而且带着“辣

味”。

“打造‘政府无事不扰、企业办事无

忧’营商品牌，组建‘1+1+N’的服务团

队，一项目一团队前置服务⋯⋯”面对问

题，市招商中心副主任徐培雄不遮不掩，

既直面短板、阐述原因，也明确方向、表

明措施，态度诚恳。

“如何加强产业规划的谋划实施？”

“如何加强产业链招商？”“如何发挥产业

基金作用？”“项目所在地如何提供更优

服务？”“如何加强招大引强项目的土地

要素保障？”⋯⋯紧接着的12个问题，抛

给了11个部门的主要负责人，分别涉及

基础设施建设、财政投入、产业技能人才

队伍建设等方面。

问题问得准，源自调研有深度。据了

解，为了准备好问题，两个月前，市人大常

委会组织人大代表分成8个调研小组，先

后赴经济开发区、现代农业装备高新区等

地，实地考察2020年以来我市招引的11

家新兴企业。人大代表深入项目现场和

生产车间，听取企业负责人介绍招引项目

产业优势和创新能力，详细询问项目进

展，了解企业在发展过程中遇到的困难，

并开展了多轮座谈交流，将企业提出的

意见建议和代表现场视察相结合，充分

吸纳民意民智，提升监督工作质效。

强化督办 力求实效
这次专题询问会，除了市政府和相关

部门的负责人参加外，经济开发区、现代农

业装备高新区主要负责人也到会接受询

问，这意味着市人大常委会将监督触角进

一步延伸，推动专题询问向纵深发展。

询问中，询问人开门见山、直奔主

题，应询人诚恳答问、不避问题。“在经济

开发区和现代农业装备高新区两个主战

场‘先租后供’‘定制代建’，帮助企业实

现‘轻装上阵’‘拎包入驻’”“我们始终坚

持服务靠前一步、手续跑在项目前，健

全’六个一’项目推进机制，做好‘保姆

式’对接保障”⋯⋯一句句张弛有度的回

答，使专题询问问出了方向、问出了举

措、问出了效果。

专题询问会上，既肯定了我市“招大

引强”工作顶层设计不断强化、招引工作

不断发力等明显成效，也指出了招引质

量有待提高、项目研判专业力量不够、部

门单位工作合力不足、土地要素瓶颈突

出等短板问题，为相关部门再次拧紧拧

实了责任链条。

“应考”成绩如何？现场见分晓。询

问结束后，与会人员现场进行满意度测

评，分“满意”“基本满意”“不满意”三个

档次，对应询人的表现进行打分。这也

给应询人传递出一个信号：这次“应考”

虽然已经结束，但真正的“答题”才刚刚

开始。

会后，市人大常委会将对专题询问

会的情况形成书面反馈意见，以项目化、

清单化的形式予以交办。同时，对本次

专题询问的问题，市人大常委会将持续

监督、跟踪监督，做好专题询问“后半篇

文章”。

“这场专题询问会，询到了关键处，

问到了点子上，真正起到了让相关部门

醒醒神、紧紧弦的效果。”走出会场，一名

参会的市人大代表说。

融媒记者 胡美樱子

问出群众关切 答出承诺担当
——市人大常委会“招大引强”专题询问会侧记
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本报讯（融媒记者 吕晓婷） 8 月 7

日下午，市委统战部举办2023年半年度

基层统战工作“晒拼”活动，围绕半年以

来统战工作重点任务完成情况秀做法、

秀成效、秀经验，进一步营造“强基础 提

素养 创品牌”的浓厚氛围。

前仓镇“芋见大陈”乡贤共富项目获

金华“农商杯”创业创新项目三等奖、舟

山镇“乡贤助学”帮扶学子 100 多名、象

珠镇乡贤共富项目建设达 16 个⋯⋯活

动中，全市 14 个镇（街道）统战委员、统

战干事逐一汇报半年度统战工作进度和

重点项目进展，并依次交流发言。市委

统战部班子成员、市委统战部各科室负

责人、各民主党派、统战团体负责人、镇

（街道）统战委员依据现场“晒拼”情况，

结合工作实绩进行评分。评分结果将作

为镇（街道）统战工作年终考核评优的重

要依据。

半年来，全市基层统战工作亮点纷

呈、成效明显。此次半年度“晒拼”活动，

既是半年度工作的“亮点秀”，也是基层

的“比试台”，更是问题短板的“研讨

会”，展示了基层统战工作成效，晒出了

好经验，亮出了精气神，营造对标对表、

比学赶超干事氛围，持续推动全市统战

工作迈上新台阶。

面对新形势、新任务、新挑战，全体统

战工作人员将切实把思想、行动统一到上

级和党委、政府的决策部署上来；勤练苦

修内功，牢固风险意识，以“线上交办+线

下联动”的处置模式，确保基层统战领域

安全的常态长效；精准对标对表，继续推

进基层统战阵地建设，不断夯实基层阵地

底蕴，深度挖掘基层统战资源，积极抢抓

数字赋能，推动统战工作高质量发展。

市委统战部举办半年度基层统战工作“晒拼”活动

亮出精气神 推动统战工作高质量发展

营造浓厚乡村阅读氛围

象珠镇打造
新型阅读载体

本报讯（融媒记者 胡锦） 8 月

9 日下午，象珠镇“新时代乡村阅读

季”暨“我在礼堂读好书”活动在象

珠镇象珠二村举行。

据了解，“新时代乡村阅读季”

和“我在礼堂读好书”活动是我市打

造公共阅读服务的重要举措之一。

活动以“文润永康 书香满城”为主

题，将通过送书下乡、全民阅读巡

展、乡村阅读季等系列活动，让文化

礼堂成为新型的阅读空间，营造浓

厚的乡村阅读氛围。

启动仪式后，象珠镇各村将陆

续收到各类书籍，村民可在村文化

礼堂、活动室等地进行借阅。

以此为契机，象珠镇将依托各

类阅读活动，不断满足人民群众的

阅读需求，在全镇范围内营造好读

书、读好书、善读书的良好氛围。


